

ÉDUCATION - Séjour culturel dans le cadre de l'Asian Pacific Children's Convention

Quatre élèves de Punaauia au Japon



Les quatre élèves du collège de Punaauia avec leur chaperonne.

► En 3 points

- Quatre élèves du collège de Punaauia ont vécu une expérience exceptionnelle.
- Ils ont eu la chance de découvrir le Japon grâce à l'Asian Pacific Children's Convention.
- L'APCC est le premier rassemblement international de mineurs.

Du 8 au 24 juillet, quatre élèves de 6^e du collège de Punaauia (Reia Tavita, Mélanie Pater, Hugo Sanchez et Toriki Coul-

ombe) ont eu la chance de découvrir le Japon grâce à l'Asian Pacific Children's Convention (APCC), qui organise annuellement, depuis 1989, une convention internationale des enfants dans la ville de Fukuoka.

La Polynésie française et le Bridge Club Tahiti (club associatif local) y envoient chaque année une délégation composée de quatre ambassadeurs juniors (deux filles et deux garçons), accompagnés d'un chaperon et parfois d'un ambassadeur de la paix (un jeune âgé d'au moins 16 ans, déjà parti en tant qu'ambassadeur junior).

Chaque pays de la zone Asie-Pacifique est invité sous la forme d'une délégation pendant les vacances de juillet. Le rassemblement d'enfants de nationalités,

d'horizons, d'ethnies et de langues différentes, permet un brassage multiculturel, qui force à l'ouverture d'esprit et à l'autre. La sélection des jeunes ambassadeurs a été faite par le Bridge Club Tahiti en partenariat avec le ministère de l'Éducation sur plusieurs critères : âge, comportement et résultats scolaires. Fondé en 2011, le Bridge Club Tahiti fait partie d'un réseau mondial regroupant les anciens participants aux conventions, ainsi que les sympathisants. La philosophie des Bridge Clubs tourne autour de l'idée commune "We are the Bridge". En effet, les ambassadeurs juniors et les ambassadeurs de la paix sont acteurs d'un réseau de paix et de respect afin d'être de bons citoyens du monde. ■

► Réaction

Véronique Bouly, chaperonne de la délégation 2014

"Étonnée et ravie de la gentillesse des gens"

Les premiers jours, j'ai rendu visite aux enfants dans leurs écoles respectives. Puis, lorsque j'ai été assurée que chacun était heureux, j'ai profité de mon expérience. Cours de calligraphie et de cuisine, temples bouddhistes, onsen (thermes japonais), restaurants, barbecue en famille...

J'ai tiré profit de chaque instant pour découvrir cette culture si différente de la nôtre. À chaque instant, j'ai été étonnée et ravie de la gentillesse

des gens et de la propreté du pays.

Le lundi 21 juillet, toutes les délégations se sont retrouvées sur le parvis de la plus grande gare de Fukuoka pour le Festival de l'APCC. Chaque pays avait préparé une danse traditionnelle. Suivant un timing parfait, les délégations se sont succédé sur scène, de midi à 17 heures. Une journée magnifique, avec des dizaines d'enfants en costumes de leurs pays. Une diversité incroyable. (...)

► Témoignage

Toriki, élève du collège de Punaauia

"J'ai vécu de très beaux moments de joie"

"L'accueil était fabuleux. Au Marine House, centre d'accueil qui héberge les enfants de la convention, nous avons dormi avec la délégation d'Atlanta et de Kiribati. Les trois premiers jours ont été des moments de rencontres. Les délégations de Nouvelle-Calédonie et de Tahiti sont devenues amies car nous parlions français. Les activités au Marine House étaient football, basket-ball, handball, ping-pong géant, rugby, course, sprints en forêt. (...)

Dans ma famille d'accueil, mon arrivée était si attendue qu'ils avaient préparé des activités. Le lendemain de mon arrivée, je suis allé à l'école pendant trois jours avec mon correspondant, qui avait mon âge. Le quatrième jour, nous sommes allés au temple de Fukuoka et le cinquième, au zoo. (...)

Quand j'ai quitté le Japon, j'avais les larmes aux yeux car j'y ai vécu de très beaux moments de joie."



L'APCC ou la convention des enfants d'Asie et du Pacifique, qui se déroule à Fukuoka, au Japon, depuis 26 ans, est le premier rassemblement international de mineurs.